

Mancha supera la media nacional de la renta familiar disponible. Probablemente el dato más contundente de la Fundación FIES. Estamos en el 101,6 en cuanto a situación de la media nacional. En 1996 hemos abandonado el tradicional tercer puesto por la cola que siempre ocupaba Castilla La Mancha.

En algún caso hemos llegado a ocupar el octavo, según las variables con los que se mida la realidad. ¿Porqué en cambio ha ocurrido el crecimiento negativo en nuestra industria? Porque nuestra industria es fundamentalmente agroalimentaria en la que no tienen reflejos inmediatos los resultados agrarios. Cuando hay una buena cosecha de vinos o de lo que sea, no tiene efectos inmediatos en la industria transformadora, ni en la comercialización del vino. El efecto lo notamos al menos con 12 meses de retraso con respecto al momento en que se produce.

Yo no soy técnico, pero no hay ninguno que no afirme que el crecimiento del sector industrial en Castilla La Mancha, por este efecto del que hablo, será extraordinario. Y como vamos a tener la posibilidad de comprobarlo; me remito a dentro de unos meses.

J. Hervás. Sabe Vd. Que preguntar no es ofender. Sólo quería que se estableciera el máximo de luz sobre los componentes de la economía castellano manchega para tratar de mejorarlos.

Antonio Pina. Yo tampoco creo que preguntar sea ofender. Nadie dice que estas cosas se puedan medir en un solo año y yo tampoco. Los ciclos mínimos, en cuanto al efecto sequía son de cinco años; Los ciclos observables con datos fiables y homologados son de diez años. Lo único que tenemos capacidad de observar en estos momentos con cierta fiabilidad para que nos oriente el futuro es la última década, que no ha sido prodigiosa, pero no ha estado mal. Del 86 al 96 hay un trasvase enorme del paso de la agricultura a la industria y los servicios. Pero ese trasvase no ha sido traumático. No ha supuesto además la capacidad de producir en agricultura, sino que la tasa de actividad por empleado en agricultura es la

más alta de España con diferencia. 3,8 millones, frente a 3,2 de la media nacional. En tercer lugar el crecimiento del sector servicios se acerca peligrosamente a la media nacional. Eso define el equilibrio de nuestra estructura productiva.

FIES al final lo que dice es que para vivir bien se necesita calidad de vida; para eso se necesita tener dinero y que esté bien repartido y para eso la única medición de que disponemos es la renta familiar disponible. Por primera vez, insisto, ese dato está, por primera vez está un punto por encima de la media nacional.

«Una sana competencia en el sector está trayendo a todos beneficios notables. Los préstamos serían más caros si no hubiera competencia»

J. Hervás. Volvamos a la pregunta inicial, ¿qué hará la Caja por el estímulo de la economía de la región? Los datos de la gran banca son preocupantes. De los 170.000 millones de pesetas de recursos obtenidos por uno de los cuatro grandes bancos españoles en la región sólo se han quedado aquí 70.000.

Antonio Pina. Yo no creo que debamos contar con una sola entidad, conseguiríamos la estatalización de

la banca. Una sana competencia en el sector está trayendo a todos beneficios notables. Los préstamos no serían más baratos si no hubiera competencia, si hubiera monopolio bancario. En ese sentido pensar en que una sola entidad tenga la responsabilidad de ser la palanca de desarrollo, a mí se me antoja que es recortar las posibilidades en estos momentos. En segundo lugar es evidente que unos tendrán más tamaño que otros. El gobierno apoya lo que los ciudadanos de Castilla La Mancha producen y lo que los ciudadanos deciden con sus ahorros en estos momentos es que los sitúan en la Caja de Castilla La Mancha como la entidad más ancha de la región. Y nosotros apoyamos esa decisión mayoritaria de los ciudadanos también con nuestras propias decisiones como administración regional que maneja un volumen importante de recursos.

En relación a la fuga del excedente de ahorro no colocado en la región, los datos que tenemos no son tan preocupantes; se trata de 3 puntos sobre cien. Lo que sí es cierto es que mientras la tendencia ha sido que exportemos ahorro, porque no hemos sido capaces de reabsorberlo en actividades productivas, esa tendencia se ha frenado. Y estamos muy cerca del equilibrio absoluto.

José Hervás. Permítame volver brevemente al principio. ¿Qué quiere en definitiva que se la Caja?

Antonio Pina. Pues que al final creo que va a ser una ley para todos y me gustaría que además fuera una ley de todos. ■

